
НАВСТРЕЧУ ПРАЗДНИКУ

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

По уже сложившейся традиции по улицам города пройдут
в едином строю муравленковцы вместе со своими героями.
Если вы планируете принять участие в акции-шествии «Бессмертный полк»,
позаботьтесь заранее о штендере с портретом вашего ветерана.

КОМПАНИЯ WМУРАВЛЕНКО МЕДИАX ПРЕДЛАГАЕТ УСЛУГИ
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ШТЕНДЕРА.
Телефон для справок: 48-0-80.
Также можно оставить заявку по электронному адресу:
clients@muravlenko.media.

Совсем скоро наступит май 2018 года,
мы будем отмечать самый главный праздник страны –

7733VVЮЮ  ГГООДДООВВЩЩИИННУУ  ВВЕЕЛЛИИККООЙЙ  ППООББЕЕДДЫЫ!!

МУРАВЛЕНКОВЦЫ ВНОВЬ 
ПОДВЕРГЛИСЬ АТАКЕ МОШЕННИКОВ.
ЗА ИСТЕКШУЮ НЕДЕЛЮ 
В ДЕЖУРНУЮ ЧАСТЬ ОМВД РОССИИ
ПО г. МУРАВЛЕНКО ПОСТУПИЛО
ЧЕТЫРЕ ЗАЯВЛЕНИЯ ОТ ЖИТЕЛЕЙ
ГОРОДА О ТОМ, ЧТО НЕИЗВЕСТНЫЕ
ЛЮДИ ОБМАННЫМ ПУТЕМ
ПОХИТИЛИ У НИХ ДЕНЕЖНЫЕ
СРЕДСТВА. 

В первом случае полицейские установи-
ли, что жительнице Муравленко поступил
звонок от неизвестной, которая представи-
лась сотрудницей одного из банков города.
Злоумышленница сообщила, что с банков-
ской карты потерпевшей пытались снять де-
нежные средства, и чтобы предупредить
дальнейшие попытки хищения денег, необ-
ходимо пройти к банкомату и произвести
ряд действий. Выполнив по указанию мо-
шенницы несколько операций, женщина ли-
шилась 150 000 рублей. Во втором случае
жительница города разместила в сети Ин-
тернет объявление о продаже квартиры. В
тот же день ей позвонила неизвестная и
предложила перевести предоплату за по-
купку квартиры в размере 100 тысяч рублей,
для этого ей требовались данные банков-
ской карты хозяйки квартиры. В итоге жен-
щина лишилась 39 тысяч рублей. Еще одной
жительнице города позвонила лжесотруд-
ница банка и попросила назвать номер бан-
ковской карты, трехзначный код и пароль,
якобы подтверждающий операции для пре-
дотвращения снятия денежных средств мо-
шенниками. После выполнения всех дей-
ствий с лицевого счета владелицы карты
произошло списание более 3 тысяч рублей. 

Как сообщила инспектор ГАПК и ИО
ОМВД России по г. Муравленко Ирина Ца-
регородцева, по данным фактам сотрудни-
ками полиции возбуждены уголовные дела
по признакам состава преступления, предус-
мотренного ч. 1 и ч. 2 ст. 159 «Мошенниче-
ство» Уголовного кодекса РФ. 

А один из муравленковцев принял на ве-
ру сообщение в интернете со страницы своей
знакомой. Она просила перевести ей 14 000
рублей, что мужчина и сделал. И только по-
сле этого он созвонился со знакомой и понял,
что переписку с ним вели злоумышленники,
взломавшие страницу в Сети. По данному
факту сотрудниками отделения дознания
проводится доследственная проверка.

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА Издается со 2 июля 1994 г.
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Кладовки 
в подвалах 
вне закона

ОПАСНЫЕ
ОБЪЕКТЫ 

12

«ЧТО? ГДЕ?
КОГДА?»

с Ровшаном
Аскеровым

«Земля талантов»

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

КОНКУРС

Приглашаем вас принять участие 

по оценке эффективности 
деятельности 
руководителей органов
местного самоуправления 
муниципального 
образования 
город Муравленко, предприятий 
и учреждений города.

В ОПРОСЕ НАСЕЛЕНИЯ

УВАЖАЕМЫЕ
ЖИТЕЛИ ГОРОДА!

Баннер с ссылкой находится 
на главной странице официального
сайта муниципального образования 

город Муравленко.
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На Ямале ищут юные дарования

ТВОРЧЕСКАЯ 
КУХНЯ

«Муравленко 
Медиа»
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В МУРАВЛЕНКО ПРОШЕЛ 
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ОТБОРОЧНЫЙ 
ЭТАП ВСЕРОССИЙСКОГО КОНКУРСА
ДЕТСКОГО И ЮНОШЕСКОГО 
ТВОРЧЕСТВА 'ЗЕМЛЯ ТАЛАНТОВ(. 
ЭТО ОДИН ИЗ САМЫХ МАСШТАБНЫХ
ФЕСТИВАЛЕЙ В СТРАНЕ, 
ОРГАНИЗАТОРЫ ИЩУТ ЮНЫЕ
ДАРОВАНИЯ ВО ВСЕХ 
ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОКРУГАХ РОССИИ. 
НА СЦЕНУ ДОМА КУЛЬТУРЫ
'УКРАИНА( ВЫШЛИ ЧТЕЦЫ, 
ТАНЦОРЫ И ВОКАЛИСТЫ. 

«Погоня», «Пусть всегда будет солнце»,
«Весёлые ребята». В репертуаре участников –
произведения советской эстрады, посвящен-
ные патриотизму, борьбе за мир, дружбе на-
родов, Великой Отечественной войне, Победе
и другим важнейшим событиям в истории. Фе-
стиваль в этом году посвящен 100-летию ком-
сомольской организации. Девиз конкурса: 
«Я, ты, он, она – вместе целая страна».

Участвовали в региональном отборочном
этапе одного из самых масштабных фестива-
лей страны не только юные таланты Мурав-

ленко. Продемонстрировать уровень своего
мастерства решились артисты из Тарко-Сале,
поселков Пуровский, Уренгой, а также из со-
седней Югры. 

«Я желаю, чтобы вы испытали удовлетво-
рение от участия, чтобы вам по-настоящему
понравилось, а мы постараемся сделать всё,
чтобы ваше пребывание в нашем городе,
встречи с жителями были теплыми и приятны-
ми», – сказал в приветственном слове глава
города Муравленко Александр Подорога.

>> СТР. 16
>> СТР. 2

Не верь, 
не поддавайся, 
не перечисляй



(Начало на стр. 1)

Есть схемы обмана и более изощренные. Преступники могут
проводить долгую разработку своей жертвы, продумывая слож-
ный сценарий аферы. Недавно подобный случай произошел в
Салехарде, когда у 69-летней жительницы Салехарда обманным
путем похитили 3 500 000 рублей. Особый цинизм в том, что мо-
шенник позвонил пожилой женщине и представился… адвока-
том. Он сообщил, что ей полагается компенсация по возмеще-
нию материального и морального ущерба за ранее оказанные
некой фирмой платные медицинские услуги. По словам «адво-
ката», та фирма в настоящее время признана вне закона. Но для
получения солидной компенсации надо оплатить страховые
взносы. И пострадавшая платила, а когда кончились личные
средства, оформляла кредиты в банках, занимала у знакомых. И
только отдав мошенникам столь внушительную сумму, женщи-
на решила о сложившейся ситуации рассказать близкому род-
ственнику, который посоветовал обратиться в органы внутрен-
них дел. По данному факту следственным отделом ОМВД Рос-
сии по г. Салехарду возбуждено уголовное дело по признакам
преступления, предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ «Мошенни-
чество, совершенное в особо крупном размере».

Правоохранители не устают повторять, что любую информа-
цию, поступившую по телефону или через интернет, надо прове-
рять. Голос в телефоне, СМС, страница в соцсетях – не визитная
карточка и тем более не удостоверение личности. Прежде чем
переводить кому-то деньги, убедитесь в том, что вас не обманы-
вают, и никогда ни при каких обстоятельствах не сообщайте ни-
кому данные своих банковских карт. Преступники постоянно со-
вершенствуют схемы обмана, но главное, на что они рассчиты-
вают, – наши беспечность и доверчивость.

Наш корр.
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главные темы

БУДЬТЕ БДИТЕЛЬНЫ!

ЭТО ЯСНО КАК БЕЛЫЙ ДЕНЬ:
ВОПРОСЫ ПРОТИВОПОЖАРНОЙ
БЕЗОПАСНОСТИ НИКОГДА НЕ
УТРАТЯТ СВОЕЙ АКТУАЛЬНОСТИ.
СЛИШКОМ БЕСПОЩАДНАЯ
И НЕПРЕДСКАЗУЕМАЯ СТИХИЯ 0
ОГОНЬ. СЛИШКОМ ЧУДОВИЩНЫМИ
И ТРАГИЧНЫМИ МОГУТ БЫТЬ
ПОСЛЕДСТВИЯ ЕГО РАЗГУЛА.
ТЕМА ЛИЧНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
НЕ ТЕРПИТ НИ БЕЗДЕЙСТВИЯ,
НИ ОТЛАГАТЕЛЬСТВА,
НИ ПОПУСТИТЕЛЬСТВА. И УЖ
ТЕМ БОЛЕЕ ГОЛОВОТЯПСТВА.

Сегодня по всей стране проходят
масштабные проверки. Различные
контролирующие органы инспекти-
руют объекты с массовым пребыва-
нием людей: торгово-развлекатель-
ные, культурные, образовательные,
спортивные учреждения. Прокурату-
ра, общественники, представители
органов власти взяли тему на осо-
бый контроль.

В нашем городе также прошла
череда всевозможных проверок, ко-
торые показали, в том числе и сла-
бые стороны в этой жизненно важ-
ной теме. Одной из них, безусловно,
можно считать бездействие отдель-
но взятых служб и должностных лиц,
а также низкий уровень сознатель-
ности нас самих, когда речь идет о
безопасности как таковой. Иначе
как еще можно объяснить собствен-
ное бездействие в такой ситуации:
знаем, что на цокольных этажах до-
мов, где живем, за закрытыми две-
рями самовольно возведенных кла-
довок, по сути, таится «кот в мешке»,
но продолжаем спать спокойно. В
соответствии с национальной тра-
дицией – пока не грянет гром.

Подвал, как известно, является
неотъемлемым помещением любо-
го здания и жилого дома. В нем на-
ходятся инженерные коммуника-
ции, доступ к которым должен быть
открытым для эксплуатирующих
служб всегда. Однако – и это сов-
сем не секрет – по факту подвалы
сегодня используют зачастую не по
назначению: там оборудуют быто-
вые кладовки, хозяйственные скла-
ды, где хранят чаще всего разный
бытовой хлам – всё, что выбросить
жалко.

В Муравленко, например, комму-
нальным службам известно о суще-
ствовании 119 кладовок в цоколь-
ных этажах домов: 73 кладовки в
домах, которые обслуживает «Го-
родское хозяйство», и 46 – в домах,
которые обслуживает «Жилищно-

энергетическая компания». Вдумай-
тесь в эти цифры! Каждый из этих
объектов несет потенциальную
угрозу жизни и здоровью. Опас-
ность ситуации в том, что, во-пер-
вых, самовольно занятые помеще-
ния никто и не стремился оборудо-
вать в соответствии с требованиями
противопожарной безопасности, хо-
тя они есть и прописаны в Правилах
пожарной безопасности РФ. Во-вто-
рых, что именно хранят владельцы
кладовых за закрытыми дверями –
никому доподлинно не известно, а
это значит, что горючая среда мо-
жет быть представлена самыми
разными материалами, что делает
распространение огня еще более
непредсказуемым.

– Я теперь буду осуществлять
контроль как раз за деятельностью
управляющих компаний по осво-
бождению незаконно занятых поме-
щений, расположенных в подвалах
или чердаках, – прокомментировал
ситуацию муниципальный жилищ-
ный инспектор Владимир Гусев в бе-
седе с корреспондентом «Мурав-
ленко Медиа». – Закон четко гово-
рит о том, что в помещении такого
характера не допускается хранить
любые бытовые вещи, тем более лег-
ковоспламеняющиеся вещества, де-
ревянные предметы. Мы же не знаем,
что там, в подпольях, хранится! Мо-
жет, это горюче-смазочные материа-
лы – масла, тосол? Некоторые даже
умудряются провести в кладовки
электричество. Всё это чревато по-
следствиями – для возгорания доста-
точно одного короткого замыкания.

В документации Госстроя (по-
становление № 170) четко прописа-
ны правила и нормы технической
эксплуатации жилого дома. Кладо-
вок в подвалах, а уж тем более не-
законно возведенных, быть не

должно. По факту наблюдаем иное.
И это при том, что жилищный доку-
мент действует с 2003 года. Получа-
ется, что работу по ликвидации не-
законных кладовок в многоквартир-
ных домах нужно было начинать
еще 15 лет назад. Глядишь, пробле-
ма уже была бы снята.

В Муравленко, напомним, тема
ликвидации незаконных кладовок
была поднята городским руковод-
ством еще полтора года назад: тог-
да были выявлены все адреса, где
есть подобные опасные объекты.
Однако значительная часть из само-
вольно занятых помещений до сих
пор находится в статусе «вне зако-
на». ЖЭК выдал предписания соб-
ственникам кладовок только два ме-
сяца назад и дал срок для устране-
ния в полгода, «Городское хозяйство»
оказалось более требовательным –
на ликвидацию кладовок оно дает их
обладателям срок в 10 дней. Если за
это время ничего не меняется, то во-
прос передается в суд. А суд в любом
случае обяжет собственника убрать
кладовку, только уже уплатив 6 тысяч
рублей – таков размер госпошлины.

Не будем искать ответ на вопрос,
почему управляющие компании на-
шего города приступили к этой ра-
боте только сейчас. Лучше подума-
ем о том, почему сами собственники
жилья, вроде бы, возмущенные не-
законно «захваченной» подвальной
территорией, никаких активных дей-
ствий в направлении «за торжество
справедливости и здравого смысла»
не предпринимают? Снова уповают
на чудо? И ждут волшебника, боль-
шого и сильного, который, если что,
сам всё решит: и жизнь, если что,
спасёт, и имущество сохранит.

Руслана РОДИНА
Фото из архива

«Муравленко Медиа»

В Администрации города действуют телефоны

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА
(г. Салехард)

ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной
психоневрологический диспансер»

8 (34922) 41-1-09 (круглосуточно)

О готовящихся преступлениях, совершенных преступлениях
и происшествиях можно сообщить

ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02

8 (34922) 76-2-22
ОМВД России по городу Муравленко
УМВД России по ЯНАО

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
Противодействие коррупции
Служба экстренной социально-психологической помощи
Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы
города Муравленко
Проверка алкогольной продукции на контрафакт
Защита прав потребителей
Об употреблении, распространении наркотиков
Единый общероссийский номер детского
телефона доверия

28-1-81
21-4-55

42-9-03, 42-9-13,
112

27-7-91
28-2-62
22-1-78

8-800-2000-122

Должностными лицами Администрации
города обеспечивается рассмотрение
обращений граждан по вопросам
коррупции в ходе проведения приема
по личным вопросам в соответствии
с графиком приема граждан
главой города, заместителями
главы Администрации города
и руководителями структурных
подразделений Администрации города
(распоряжение Администрации города
от 03.04.2018 г. № 603 опубликовано
в спецвыпуске газеты «Наш город»
№ 15 (1248) от 12 апреля 2018 года
на стр. 17)

Страсти по подвалам
Незаконно занятые помещения в домах необходимо освободить
от кладовок – они создают угрозу для жизни людей
ПРОБЛЕМА

В НАШЕМ ГОРОДЕ ПРОЖИВАЮТ 28 ВЕТЕРАНОВ ВЕЛИКОЙ
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ, ИЗ НИХ ДВА УЧАСТНИКА,
15 ТРУЖЕНИКОВ ТЫЛА, ОДИН ЖИТЕЛЬ БЛОКАДНОГО ЛЕНИНГРАДА,
ШЕСТЬ ВДОВ ПОГИБШИХ, УМЕРШИХ УЧАСТНИКОВ
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ, А ТАКЖЕ 125 ДЕТЕЙ ВОЙНЫ. ОКАЗАТЬ
ИМ ПОСИЛЬНУЮ ПОМОЩЬ МОГУТ ВСЕ МУРАВЛЕНКОВЦЫ.

Две акции – «Пока нам есть кого благодарить!» и «Зарплата од-
ного дня», приуроченные к 73-й годовщине Победы в Великой
Отечественной войне и направленные на оказание помощи
участникам и свидетелям тех страшных событий, стартовали в
Муравленко в рамках конкурса социальной активности «Город в
сердце каждого».

Специалисты управления социальной защиты населения уже
провели опрос среди ветеранов и детей войны, проживающих в
нашем городе. В итоге сформирован перечень потребностей, с ко-
торым каждый желающий может ознакомиться в новостном
блоке на сайте управления www.uszn.muravlenko.com.

– На акцию «Пока нам есть кого благодарить!» принято двад-
цать пять заявок. Основная потребность ветеранов – это приоб-
ретение бытовой техники: пылесосов, телевизоров, а также по-
мощь в проведении ремонтных работ, – говорит Виктория Бугае-
ва, начальник отдела предоставления мер социальной поддерж-
ки населения УСЗН. – Все заявки уже разобраны, многие из них
реализованы. К примеру, ремонтные работы в жилых помеще-
ниях ветеранов практически завершены. Подчеркну, бюджетные
и производственные организации ежегодно принимают актив-
ное участие в благотворительных акциях.

Желающие принять участие в акции «Зарплата одного дня»
могут перечислить на расчетный счет управления социальной
защиты населения средства, которые в дальнейшем направят на
поддержку льготных категорий граждан. Реквизиты расчетного
счета также размещены в новостном блоке сайта. Отметим, что
решать, как распределят поступившие средства, будет специаль-
ная комиссия.

– По итогам года в обязательном порядке мы размещаем в
средствах массовой информации данные о распределении благо-
творительных средств. Таким образом, показываем муравлен-
ковцам, какая конкретно помощь была оказана нуждающимся
жителям нашего города, – дополняет Виктория Геннадьевна.

Желающие принять участие в благотворительных акциях мо-
гут обратиться в управление социальной защиты населения в ка-
бинет № 3 или № 16, или по телефону: 27-7-56.

Валерия ЧИЖИК

ПОДДЕРЖКА

От сердца к сердцу
В городе стартовали
благотворительные акции

Не верь, не поддавайся,
не перечисляй
Полицейские Муравленко
проводят проверки по четырём фактам
мошенничества
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К СВЕДЕНИЮ!

ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН
в региональный единый день приёма граждан по личным вопросам

20 апреля 2018 года

ФРАНЧУК ОКСАНА АНАТОЛЬЕВНА,
руководитель Общественной приемной 09:00–10:00

АЛХАМАТОВ ХИЗРИ НАБИЕВИЧ,
секретарь Местного отделения
партии «Единая Россия»

10:00–12:00

МИННИБАЕВ ВАЛЕРИЙ НУРФАТОВИЧ, депутат
Законодательного Собрания ЯНАО (Skype-связь) 12:00–13:00

КАМЕНСКАЯ СВЕТЛАНА ИГОРЕВНА,
председатель Городской Думы 14:00–15:30

ЗАБОЛОТСКИХ МАКСИМ ЮРЬЕВИЧ,
руководитель депутатской фракции
«Единая Россия» в Городской Думе

15:30–17:00

МАЛАЙКО АНТОН СЕРГЕЕВИЧ,
член Молодёжного парламента при Законодательном
Собрании ЯНАО (вопросы молодежи)
ХРИСТЕНКО ИЛЬЯ ВИТАЛЬЕВИЧ,
член Молодежного правительства ЯНАО
(вопросы молодежи)

17:00–18:00

АЛЕКСЕЕВ АНДРЕЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
помощник уполномоченного по правам человека в ЯНАО

17:00–18:00
(ул. Ленина, 66)

АТАМАНОВ НИКОЛАЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
художественный руководитель ГДК «Украина»

11:00–12:30
(ГДК «Украина»)

ИВАНИЦКИЙ АЛЕКСАНДР АЛЕКСАНДРОВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
директор МБУ «Центр спорта «Муравленко», вице-президент
«Федерации пауэрлифтинга IPF Ямало-Ненецкого автономного округа»

17:00–18:00
(ЦС «Муравленко»)

КУРБАНОВА ТАТЬЯНА ВАСИЛЬЕВНА,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
директор МБОУ «Школа № 5»

13:00–15:00
(МБОУ «Школа № 5»)

ЛЕГОСТАЕВА ИРИНА ТИМОФЕЕВНА, депутат Городской Думы,
член депутатской фракции «Единая Россия»,
заведующий МБДОУ «Детский сад «Теремок»

09:00–12:00
(МБДОУ «Детский сад
«Теремок»)

МЕТЕЛЬСКИЙ ИГОРЬ ЮРЬЕВИЧ, депутат Городской Думы,
член депутатской фракции «Единая Россия», главный инженер –
первый заместитель управляющего директора ООО «Ноябрьсктеплонефть»

По телефону:
23-3-43

ТРЕГУБОВА НАТАЛЬЯ ИВАНОВНА,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
директор ООО «Снежный барс», координатор партийного проекта «Забота»

10:00–12:00
(хлебопекарня
«Горячий хлеб», 2 этаж,
ул. Нефтяников, 32)

ФАЗЛЕТДИНОВ МАРАТ АЗАТОВИЧ, депутат Городской Думы,
член депутатской фракции «Единая Россия»,
инженер I категории филиала «Газпромнефть-Муравленко»

17:30–18:30
(филиал «Газпромнефть-
Муравленко»,
ул. Губкина, 9, каб. 33)

ХАЙРУЛЛИН ЭМИЛЬ РАСИХОВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
руководитель направления программы ТОП проектного офиса по развитию
систем непрерывных улучшений филиала «Газпромнефть-Муравленко»,
руководитель штаба ММО ВОО «Молодая Гвардия Единой России»

18:00–19:00
(Бизнес-инкубатор)

ШЕСТОПАЛОВ НИКОЛАЙ АЛЕКСЕЕВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
заместитель генерального директора по организационным вопросам
филиала «Газпромнефть-Муравленко»

17:00–18:00
(филиал «Газпромнефть-
Муравленко»,
ул. Ленина, 82/19)

ШАПОВАЛОВ АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВИЧ,
депутат Городской Думы, член депутатской фракции «Единая Россия»,
директор филиала АО «Ямалкоммунэнерго» в г. Муравленко «Тепло»

17:00–18:00
(филиал АО «Ямалкоммун-
энерго» в г. Муравленко
«Тепло», ул. Губкина, 54)

ЗАБОЛОТСКИХ МАКСИМ ЮРЬЕВИЧ,
заместитель председателя Городской Думы, руководитель
депутатской фракции «Единая Россия», директор ЦДТ «Радуга»

14:00–15:00
(Центр детского
творчества «Радуга»,
ул. Губкина, 14)

ВСТРЕЧА СО СТУДЕНТАМИ, МОЛОДЕЖЬЮ ГОРОДА
В РАМКАХ ПРОЕКТА DОТКРЫТЫЙ ДИАЛОГE

Исполнительная власть,
депутаты Городской Думы,
руководители
и профильные специалисты

Многопрофильный
колледж

ОРГАНИЗАЦИЯ БЕСПЛАТНОЙ
ЮРИДИЧЕСКОЙ КОНСУЛЬТАЦИИ НАСЕЛЕНИЮ

ЧУЛАНОВА АЛЁНА ВИКТОРОВНА,
юрисконсульт Государственного бюро
юридической помощи (личный прием)

09:00–12:30
14:00–16:00
«Государственное
юридическое бюро»,
ул. Ленина, д. 66, пом. 2

ВСТРЕЧА С КЛУБОМ ИНИЦИАТИВНЫХ ЛЮДЕЙ
ПО ОБСУЖДЕНИЮ ВОПРОСОВ РЕАЛИЗАЦИИ
ПАРТИЙНОГО ПРОЕКТА DГОРОДСКАЯ СРЕДАE

АЛХАМАТОВ ХИЗРИ НАБИЕВИЧ,
секретарь МО партии «Единая Россия»

ЗАБОЛОТСКИХ МАКСИМ ЮРЬЕВИЧ,
руководитель депутатской фракции
«Единая Россия» в Городской Думе

КУ «Лира»

МЕСТНАЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЁМНАЯ ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ПЛОЩАДКИ

ЛИЧНЫЙ ПРИЁМЛИЧНЫЙ ПРИЁМ

В ТЕЧЕНИЕ ЧЕТЫРЕХ ДНЕЙ
ВСЕ ЖИЗНЕОБЕСПЕЧИВАЮЩИЕ
ОРГАНИЗАЦИИ ГОРОДА
ОТРАБАТЫВАЛИ ДЕЙСТВИЯ
ПО ЛИКВИДАЦИИ ПОСЛЕДСТВИЙ
РАЗЛИЧНЫХ ЧРЕЗВЫЧАЙНЫХ
СИТУАЦИЙ. КОМИССИЯ ГЛАВНОГО
УПРАВЛЕНИЯ МЧС РОССИИ
ПО ЯМАЛУ ПРОВЕРИЛА
РАБОТУ КАЖДОГО
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОГО ЗВЕНА.

В этот раз темой учений стала
отработка действий по ликвидации
чрезвычайной ситуации при наруше-
нии работы системы теплоснабже-
ния города. По легенде, диспетчеру
ЕДДС поступило сообщение о том,
что на центральной котельной про-
изошел взрыв, есть пострадавшие.
Вводные отрабатывались с учетом
сезонных рисков, характерных для
города и региона.

В учениях были задействованы
более ста человек и десятки единиц
техники. Это пожарные, медики, по-
вара, спасатели, представители всех

оперативных служб, а также город-
ской Администрации. Как пояснил
начальник управления по делам
ГО и ЧС Администрации города
Максим Тютюнник, данные учения
призваны проверить готовность

всех оперативных служб к такому
происшествию и отработать все
практические действия – от эвакуа-
ции и спасения людей, ликвидации
разлива нефти до проведения ава-
рийно-восстановительных работ.

«В тренировке принимали уча-
стие 27 сотрудников «Ямалкоммун-
энерго» по семи различным направ-
лениям. Было задействовано 13 еди-
ниц техники. С задачей справились,
есть небольшие замечания, над кото-
рыми предстоит работать», – сказал
директор филиала АО «Ямалком-
мунэнерго» в г. Муравленко «Тепло»
Александр Шаповалов.

«Предварительная итоговая
оценка командно-штабных учений –
«хорошо», окончательную поставит
председатель комиссии. Надо отме-
тить, что есть понимание руководи-
телей служб и организаций, коман-
дующего состава в проведении по-
добных мероприятий и принятии
управленческих решений по ликви-
дации возможной ЧС. Особых заме-
чаний нет, только в части подготов-
ки некоторых нормативных доку-
ментов. В целом представители всех
служб знают, какие меры необходи-
мо предпринимать в чрезвычайных

ситуациях, чтобы обеспечить без-
опасность населения», – сообщил
первый заместитель начальника
ГУ МЧС России по ЯНАО Дмитрий
Александров.

«В целом оцениваю итоги уче-
ний как положительные. Службы
отработали нормально. Даю осто-
рожную оценку, потому что предо-
ставлен полный разбор итогов уче-
ния. Проанализируем результаты
работы каждой службы, внима-
тельно изучим рекомендации и за-
мечания, которые в наш адрес бу-
дут направлены комиссией главно-
го управления МЧС по ЯНАО, и уч-
тем их в своей дальнейшей рабо-
те», – подчеркнул Андрей Лукьянов,
первый заместитель главы Адми-
нистрации города.

Как показала масштабная тре-
нировка, все оперативные службы
продемонстрировали высокую го-
товность и умение эффективно
взаимодействовать в условиях ЧС.

Предварительная оценка – «хорошо»
В Муравленко завершились масштабные командно-штабные учения
БЕЗОПАСНОСТЬ

Нина ГУЛЬТЯЕВА, Юлия ЛУЧНИКОВА. Фото Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ

ЗАПИСАТЬСЯ НА ПРИЁМ И ПОЛУЧИТЬ ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ ИНФОРМАЦИЮ МОЖНО ПО ТЕЛЕФОНУ: 23C3C43

Все оперативные службы продемонстрировали высокую готовность
и умение эффективно взаимодействовать в условиях ЧС

>

Адрес местной общественной приёмной: ул. Губкина, 32
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В КАЖДОМ СУБЪЕКТЕ СТРАНЫ
ОНИ ПРОЙДУТ В ДВА ЭТАПА /
МЕЖМУНИЦИПАЛЬНОМ
И РЕГИОНАЛЬНОМ.
НАПРАВЛЕНЫ ДИСКУССИИ НА СБОР
ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПО РЕАЛИЗАЦИИ
ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА
ФЕДЕРАЛЬНОМУ СОБРАНИЮ,
А ТАКЖЕ МОДЕРНИЗАЦИЮ
САМОЙ ПАРТИИ. НА ПРОШЛОЙ
НЕДЕЛЕ В МУРАВЛЕНКО СОСТОЯЛСЯ
МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ЭТАП.
РАБОТАЛО СРАЗУ НЕСКОЛЬКО
ПЛОЩАДОК: 0ОБНОВЛЕНИЕ
ПАРТИИ1, 0ГОРОДСКАЯ СРЕДА1
И 0ЗДОРОВЬЕ И ЭКОЛОГИЯ1.

Представители Местного отде-
ления партии «Единая Россия», Об-
щественной палаты города, депута-
ты Городской Думы и общественни-
ки из Муравленко, Ноябрьска и Губ-
кинского обсудили реализацию по-
слания президента в привязке к
партпроектам и к ситуации в нашем
регионе.

ПАРТИЯ НАРОДНОГО
БОЛЬШИНСТВА

На дискуссионной площадке
«Обновление партии» речь шла не о
внешних, а о внутренних переменах
в содержании работы партии. Участ-
ники этой основополагающей для
партийцев дискуссионной площадки
постарались ответить на вопросы о
главных для единороссов ценностях.
О том, как сделать участие в пар-
тийной жизни востребованным и
важным для сторонников партии,
работу которых тоже необходимо
активизировать. Кроме того, в бли-
жайшем будущем предстоит приду-
мать лозунги и слоганы, отражаю-
щие ценности и цели партии.

– Как любая партия, «Единая Рос-
сия» требует определенного обновле-
ния, а партийцы – четкого понимания
пути, по которому предстоит идти, –
сказал, открывая дискуссию, секре-
тарь Местного отделения партии Хиз-
ри Алхаматов. – В послании прези-
дента озвучены задачи, касающиеся

практически всех сторон жизни на-
шей страны: экономики, здравоохра-
нения, городской среды, обороноспо-
собности. Поставлены высокие цели
и задачи, для реализации которых
нужна поддержка всего общества.
Это правильно, что дискуссии прохо-
дят в небольших городах. Сегодня мы
постараемся выработать предложе-
ния, которые войдут в региональный
перечень.

Итогом более чем часовой ди-
скуссии этой площадки стали вы-
несенные ее участниками решения:

� усовершенствовать систему
финансирования местных отделе-
ний партии;

� пересмотреть вопрос о четкой
идеологии партии, которая должна
быть понятна для разных слоев на-

селения – интеллигенции, рабочих,
молодежи;

� разработать правила, способ-
ные запустить социальные лифты,
на местном и региональном уровне;

� тезис «Партия народного
большинства» должен стать осново-
полагающим.

КАК СДЕЛАТЬ ДВОРЫ
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЕЕ

На площадке «Городская среда»
говорили об участии различных об-
щественных организаций и предста-
вителей партии в реализации пар-
тийного проекта «Комфортная го-
родская среда». Специалисты, зани-
мающиеся его реализацией, и жите-
ли Муравленко, которым тема бла-
гоустройства интересна, обменя-
лись мнениями, обсудили перспек-
тивы и возможности.

Приоритеты по благоустройству в
городе Муравленко расставляют жи-
тели. Каждый проект выносят на ши-
рокое общественное обсуждение.
Идеи и предложения озвучивают в
ходе встреч с городскими властями,
на портале «Живём на Севере», на
сайтах профильных управлений.

Участники дискуссионной пло-
щадки активно обсуждали, какие
задачи нужно решить в первую оче-
редь, чтобы добиться реализации
послания в регионе. Определено,
что для реализации проектов по
благоустройству необходимо вы-
строить эффективное взаимодей-
ствие между жителями и всеми
уровнями власти. Также нужна чет-
кая схема реализации проекта с за-
ранее обозначенными правилами
отбора и поддержки.

Для того чтобы наши дворы и го-
родские пространства стали при-
влекательнее, необходимы различ-
ные способы вовлечения граждан и
организаций в процесс формирова-
ния комфортной городской среды.
Здесь речь идет о финансовых, тру-
довых и других формах участия.
Особое внимание стоит обратить на
сотрудничество со студенческими
организациями, молодыми архитек-
торами и выпускниками соответ-
ствующих вузов, – решили в ходе
дискуссии ее участники.

Ключевыми проблемными
точками, мешающими реализа-
ции послания президента, по
мнению участников дискуссии,
являются:

� довольно низкий уровень ак-
тивности жителей и местного биз-
неса;

� вопросы финансового или
трудового участия собственников
многоквартирных домов в реализа-
ции дизайн-проектов благоустрой-
ства дворов и дальнейшем их со-
держании;

�фрагментарный на сегодня ха-
рактер муниципальных программ
благоустройства в виде отдельного
парка, сквера, набережной и тому
подобного;

� недостаток дизайн-проектов
для качественного благоустрой-
ства дворов, которые, как правило,
составляются без учета геодезии
благоустраиваемых территорий,
расположения проложенных комму-
никаций, схем размещения контей-
нерных площадок и всего, что обяза-
тельно учитывается при разработке
проектно-сметной документации;

� размер выделенных бюджет-
ных средств, даже с пятипроцен-
тным финансовым участием граж-
дан, позволяет благоустроить
очень небольшую долю всех го-
родских дворов и территорий, нуж-
дающихся в благоустройстве. При
этом выделенных средств не хва-

тает на реализацию проектов с
творческим подходом, если учиты-
вать все пожелания жителей. По
словам участников дискуссионной
площадки «Городская среда», для
них важно было увидеть свою ра-
боту со стороны, глазами коллег,
услышать мнения и пожелания го-
рожан.

– Сегодня мы выслушали пред-
ложения членов партии «Единая
Россия» о том, как они могли бы по-
способствовать в реализации этих
мероприятий, поучаствовать вместе
с жителями города в их организации
и осуществлении, – сказала началь-
ник УЖКХ и модератор площадки
Ирина Кузнецова.

ПЕРВЫЙ ШАГ
К ПРОЕКТУ X80+Y W
БОРЬБА С ПЬЯНСТВОМ

На площадке «Здоровье и эколо-
гия» дискуссия проходила бурно. Во
всём необходимо начинать с себя –
сошлись во мнении участники этой
дискуссионной площадки. Оживлен-
но обсуждались вопросы, касаю-
щиеся здоровья и тесно перепле-
тающиеся с ним – экологии, образо-
вания и социального обеспечения
населения. Акцент – на новой про-
грамме «80+». Согласно посланию
президента, к 2030 году средняя

продолжительность жизни россиян
должна составить 80 лет и выше.

– Это очень амбициозная зада-
ча, – считает главный врач город-
ской больницы и модератор дискус-
сионной площадки Олег Казаков. –
В настоящее время продолжитель-
ность жизни в ЯНАО составляет
73,5 года. Реализация программы
потребует и организационных меро-
приятий, и немалых финансовых
вливаний.

Первым шагом к реализации
проекта «80+» должна стать борьба
с пьянством. Проблема алкоголиза-
ции населения, по мнению Олега Бо-
рисовича, – одна из основных. Она
ведет и к заболеваемости населе-
ния, и к ранней смертности за счет
травм и суицидальных попыток.

Обсуждалось привлечение высо-
коквалифицированных кадров в Му-
равленко и в целом на Ямал, вопро-
сы школьной медицины, проблема
несанкционированных свалок. Иска-
ли пути решения этих вопросов.

Итогом дискуссий на площад-
ке «Здоровье и экология» стали
вынесенные решения:

� на уровне федерации, региона,
муниципалитета разработать про-

граммы по предоставлению жилья и
материальной поддержки медицин-
ским специалистам (врачам, медсе-
страм);

� разработать программы по
целевому обучению специалистов в
разных областях с целью привлечь
выпускников к медицинским про-
фессиям, необходимым региону и
муниципалитету, обеспечить моло-
дых специалистов после окончания
вузов рабочими местами;

� разработать меры на уровне
региона и муниципалитета по уже-
сточению требований к проездам в
тайгу на реки и озера с целью защи-
ты экологии.

Результатом региональной рабо-
ты станет свод предложений пар-
тийных дискуссионных площадок,
которые будут представлены в Мо-
скве на партийной конференции
«Единая Россия 2026» в мае этого
года.

Начни с себя!
Единороссы запустили дискуссии в регионах
АКЦЕНТЫ

«Комфортная городская среда» – новый масштабный
проект по преображению городов и поселков
с численностью населения более 1 000 человек.
Особое внимание планируется уделить
их социальному и инфраструктурному развитию.

Во всём необходимо начинать с себя –
сошлись во мнении участники дискуссионной
площадки «Здоровье и экология».
Оживленно обсуждались вопросы, касающиеся
здоровья и тесно переплетающиеся с ним –
экологии, образования и социального обеспечения
населения. Акцент – на новой программе «80+».
Согласно посланию президента, к 2030 году
средняя продолжительность жизни россиян
должна составить 80 лет и выше.
В настоящее время продолжительность жизни
в ЯНАО составляет 73,5 года.

Юлия СИДАРЮК. Фото из архива «НГ»

Приоритеты по благоустройству в городе Муравленко расставляют жители.
Каждый проект выносят на широкое общественное обсуждение
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В ПЕРВЫЕ МЕСЯЦЫ
НАСТУПИВШЕГО ГОДА
У ГРАЖДАН, ПРОДАВШИХ
СВОЕ ЖИЛЬЕ В ПРОШЛОМ
ГОДУ, ВОЗНИКАЕТ
МНОГО ВОПРОСОВ.
НАДО ЛИ ПЛАТИТЬ НАЛОГ
С ПРОДАЖИ КВАРТИРЫ
В 2018 ГОДУ? ЕСЛИ НАДО,
ТО КАКУЮ СУММУ?
ЕСТЬ ЛИ КАКИЕ,ЛИБО
ЛЬГОТЫ ПРИ РАСЧЕТЕ
НАЛОГА? НАДО ЛИ
ЗАПОЛНЯТЬ И СДАВАТЬ
НАЛОГОВУЮ ДЕКЛАРАЦИЮ?
МЫ НАШЛИ ОТВЕТЫ
НА ЭТИ И ДРУГИЕ ВОПРОСЫ.

КОГДА ПЛАТИТЬ?
По налоговому законодатель-

ству все продавцы жилья делятся
на две большие группы: тех, кто не
обязан отчитываться перед госу-
дарством, и тех, кого государство
обязывает давать отчет о продаже
своего жилья.

К первой группе относятся граж-
дане, владеющие жилым помещени-
ем более срока, указанного в Нало-
говом кодексе. Если оно получено в
собственность до 1 января 2016 го-
да, срок непрерывного владения со-
ставляет 3 года. С 2016 года этот
срок увеличен до 5 лет.

ПРИМЕР: вы купили квартиру и
получили свидетельство на право
владения ею от 15 марта 2014
года. В феврале 2018 года вы
квартиру продали. Так как она
куплена до введения нового зако-
на, срок владения составляет не
менее трех лет. В этом случае вы
не обязаны отчитываться и пла-
тить подоходный налог.

Во вторую группу входят те, кто
продал жилье, находящееся в соб-
ственности менее утвержденного
законом срока.

ПРИМЕР: вы продали получен-
ную по наследству в сентябре
2016 года квартиру в январе
2018-го. Налог придется упла-
тить, поскольку вы владеете
жилплощадью менее трех лет. А
срок непрерывного владения для
получивших жилое помещение в
процессе приватизации, в поряд-
ке наследования, дарения от
близких родственников или по
договору пожизненной ренты,
оставлен прежний – 3 года.

ТРИ УСЛОВИЯ ПРОДАЖИ
Важно знать три необходимых

при продаже жилья условия: срок
владения объектом, его кадастро-
вую стоимость и применяемую льго-
ту при расчете налога.

По первому пункту всё предель-
но ясно: если жилплощадь в соб-
ственности давно, то и вопрос о на-
логе не стоит.

Кадастровая стоимость нужна
для правильного расчета налога.
Дело в том, что с 1 января 2016 го-
да введено в действие положение
пункта 5 статьи 217.1 Налогового
кодекса, согласно которому жилой
объект не может быть продан по
цене ниже 70 % кадастровой стои-
мости. Можно продать жилье хоть
за рубль, расчет налога всё равно
будет произведен по кадастровой

стоимости. Если же сумма продажи
выше рассчитанной по кадастровой
стоимости, то налог считается с сум-
мы, указанной в договоре купли-
продажи. Встречаются случаи, когда
кадастровая стоимость у объекта
отсутствует. Тогда закон разрешает
считать налог по фактической сум-
ме продажи.

Покупателям жилья, которые
еще не использовали свое право на
имущественный налоговый вычет,
тоже невыгодно занижать цену в
договоре купли-продажи, так как
вычет будет предоставлен на сумму,
указанную в этом документе.

В пункте 6 статьи 217.1 Налого-
вого кодекса также предусмотрены
права регионов снижать вплоть до
нуля как сроки владения продавае-
мого жилья, так и минимальную ве-
личину кадастровой стоимости.
Поэтому прежде чем рассчитывать
налог с продажи квартиры в 2018
году, надо поинтересоваться в мест-
ной налоговой инспекции о величи-
не этих показателей.

Третье условие – две льготы,
предоставляемые государством при
продаже квартиры: имущественный
налоговый вычет и метод «доход
минус расход». Предусмотрены они
статьей 220 Налогового кодекса.

Имущественный налоговый вы-
чет в размере одного миллиона руб-
лей в налоговый период предоста-
вляется не на объект, а налогопла-
тельщику. Даже если в течение на-
логового периода он продаст не-
сколько объектов жилой недвижи-
мости, общая сумма вычета соста-
вит не более миллиона рублей. Если
квартира находится в совместной
собственности, то вычет на обоих су-
пругов тоже не превысит одного
миллиона рублей.

Немного другая ситуация с доле-
вой собственностью на жилье. Если
все доли оформляются одним дого-
вором купли-продажи, то миллион-
ный вычет делится на каждого
дольщика поровну. Если же прода-
жа каждой доли оформляется от-
дельным договором, право на один
миллион вычета имеет каждый вла-
делец доли. Даже если все доли

продаются одному покупателю. При
сумме продажи жилья (или доли)
менее миллиона рублей имущест-
венный вычет предоставляется по
фактической выручке.

ПРИМЕР: в 2016 году вы получи-
ли в наследство квартиру када-
стровой стоимостью 2 100 000
рублей. В конце 2017 года вы ее
продали за 1 250 000 рублей.
Надо ли платить налог с про-
дажи квартиры? Надо, так как
трех лет со дня владения еще
не прошло.
Расчет будет такой: нижняя
планка по кадастровой стоимо-
сти: 2 100 000 х 0,7 = 1 470 000
рублей; сумма, с которой надо
вести расчет налога: 1 470 000
рублей (потому что сумма про-
дажи ниже 70 % от кадастровой
стоимости);
сумма налога: 1 470 000 –
1 000 000 = 470 000 х 0,13 =
61 100 рублей.

Или рассмотрим следующий ва-
риант.

ПРИМЕР: в 2016 году вы купили
домик кадастровой стоимостью
540 000 рублей, а в 2017 году
продали его за 600 000 рублей.
Сумма продажи выше полной ка-
дастровой стоимости, поэтому
последняя не берется во внима-
ние. Расчет налога: 600 000 –
1 000 000 = - 400 000 = 0. В дан-
ном случае налог отсутствует.

Следующий вид льготы – умень-
шение дохода от продажи на сумму
расхода по приобретению этого
объекта (метод «доход минус рас-
ход»). Законодательство разрешает
при расчете налога использовать
данные о приобретении проданного
жилья. В наличии должны быть все
финансовые документы, подтверж-
дающие затраты на покупку. Этот
метод не работает, если затрат на
приобретение не было (приватиза-
ция, наследство, подарок, получение
по договору пожизненной ренты)
или потрачены не собственные

средства (например, материнский
капитал). Ипотечный кредит отно-
сится к собственным средствам, ес-
ли погашался за счет ресурсов на-
логоплательщика.

ПРИМЕР: вы купили дом за
1 500 000 рублей, сохранили бан-
ковскую выписку и расписку пре-
жнего владельца на получение
наличности. Затем продали это
жилье за 1 700 000 рублей. Закон
предоставляет вам право выби-
рать метод расчета налога:
1. Вариант с имущественным вы-
четом: 1 700 000 – 1 000 000 =
700 000 х 0,13 = 91 000 рублей;
2. Вариант «Доход минус расход»:
1 700 000 – 1 500 000 = 200 000 х
0,13 = 26 000 рублей. Второй ме-
тод позволяет сэкономить для
семейного бюджета 65 000 руб-
лей (91 000 – 26 000), а значит,
выгоднее.

СПОСОБОВ МНОГО :
ИТОГ ОДИН

Основной документ отчетности
при продаже квартиры с налогом –
налоговая декларация формы
3-НДФЛ. Заполняет ее продавец
жилья. Допускается несколько вари-
антов оформления этого отчета: в
электронном виде (через личный ка-
бинет налогоплательщика на офици-
альном сайте ФНС); на бумажном но-
сителе при распечатке из специаль-
ной программы «Декларация 2017»;
на специальных бланках, предоста-
вляемых налоговой инспекцией.

Существует и несколько спосо-
бов сдачи декларации в инспекцию:

1) личное посещение налогового
органа по месту жительства зани-
мает много времени. Зато беседа с
инспектором позволяет оперативно
исправить ошибки и предоставить
недостающие документы;

2) через личный кабинет с элек-
тронной подписью. Быстро и эффек-
тивно, но отсканированные доку-
менты должны иметь высокое каче-
ство и читабельность в любой части
документа, даже на печатях, не

должны быть «тяжелыми» и зани-
мать более указанного в мегабайтах
размера;

3) поручение сдачи декларации
доверенному лицу после оформле-
ния нотариально заверенной дове-
ренности;

4) отправка по почте с подроб-
ной описью вложения. Подходит, ес-
ли до окончания срока сдачи декла-
рации достаточно времени.

Нередки ситуации, когда в тече-
ние одного налогового периода
граждане продают старое жилье и
покупают новое. Возникает так на-
зываемый налог на куплю-продажу
квартиры: налогоплательщик ис-
пользует два вида вычета: на прода-
жу (1 миллион рублей) и на покупку
(2 миллиона рублей). На оба вычета
надо составить одну декларацию.
Возможно, что продажа квартиры
произойдет без налога, который пе-
рекроется имущественным вычетом
на покупку нового жилья.

ПРИМЕР: в апреле 2017 года вы
продали квартиру за 2,8 миллио-
на рублей, добавили накопления и
приобрели новый дом за 3,2 мил-
лиона рублей. В 2018 году офор-
мили и сдали налоговую деклара-
цию, включив в нее данные по про-
даже квартиры и покупке дома.
Вы воспользовались двумя нало-
говыми имущественными выче-
тами – одним миллионом за квар-
тиру и двумя миллионами за дом.
Расчет налога по квартире со-
ставил: 2 800 000 – 1 000 000 =
1 800 000 х 0,13 = 234 000 руб-
лей; вычет по приобретенному
дому: 2 000 000 х 0,13 = 260 000
рублей. Налог на доход от прода-
жи квартиры перекрывается
имущественным вычетом на по-
купку дома (260 000 – 234 000),
поэтому перечислять налог не
только не придется, но вы еще и
получите на банковский счет
26 тысяч рублей.

В ВАШИХ ИНТЕРЕСАХ
Срок сдачи декларации для на-

логоплательщиков, продавших жи-
лую недвижимость в течение 2017
года, заканчивается 30 апреля 2018
года. Оставлять на последний день
сдачу отчета не рекомендуется, так
как никогда нет уверенности, что
декларация составлена безупречно
и будет принята с первого раза.

Независимо от того, выходит ли
при расчете налога сумма к пере-
числению в бюджет или налоговая
декларация получается нулевой,
отчет надо сдать не позднее уста-
новленного срока. При нарушении
сроков налогоплательщика ждут
штрафные санкции в размере 5 %
от суммы налога за каждый месяц
просрочки. Есть нижняя (не менее
1 тысячи рублей) и верхняя (не бо-
лее 30 % от суммы налога) границы
величины штрафа. За просрочку уп-
латы налога тоже налагается
штраф в размере 20 % от суммы
налога.

Будьте внимательны и не допу-
скайте потери денег из-за наруше-
ния сроков сдачи 3-НДФЛ и уплаты
налога – это в ваших же интересах.

А ты сдал декларацию?
Как рассчитать налог при продаже квартиры
ДАВАЙТЕ РАЗБЕРЁМСЯ

По материалам сайта nalogu-net.ru
подготовила Юлия СИДАРЮК. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ



СКУПЫМИ БЫЛИ РАССКАЗЫ
НАШИХ ФРОНТОВИКОВ О
ПЕРЕЖИТОМ ЗА ГОДЫ
ВОЙНЫ. ВЕДЬ КАЖДОЕ
ВОСПОМИНАНИЕ ОТЗЫВА/
ЛОСЬ БОЛЬЮ В ИХ СЕРДЦАХ.
ПОКА ОТЦЫ И ДЕДЫ БЫЛИ
ЖИВЫ, МЫ НЕ МОГЛИ ИЛИ
НЕ ХОТЕЛИ БЕРЕДИТЬ ИХ
ДУШЕВНЫЕ РАНЫ. И ВОТ
ТЕПЕРЬ, КОГДА ОТВЕТИТЬ НА
ВОПРОСЫ БОЛЬШЕ НЕКОМУ,
СПУСТЯ ДЕСЯТИЛЕТИЯ,
ЧИТАЕМ ЭЛЕКТРОННЫЕ
КОПИИ НАГРАДНЫХ ЛИСТОВ
НА 0ПОДВИГЕ НАРОДА1.
И, ПОТРЯСЕННЫЕ, ПОНИМА/
ЕМ: НАСКОЛЬКО СКРОМНЫ
ОНИ БЫЛИ В ЖИЗНИ МИР/
НОЙ, НАСТОЛЬКО СМЕЛЫ И
ОТЧАЯННЫ В БИТВАХ
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ.

Всю ночь по ледяному насту,
По черным полыньям реки
Шли за сапером коренастым
Обозы, танки и полки.
Их вел на запад по просекам
Простой, спокойный человек.
Прищурившись, смотрел на снег
И мины находил под снегом…

Эти строки из стихотворения
фронтового корреспондента Семёна
Гудзенко «Сапёр» 1942 года напи-
саны будто про прадеда моей доче-
ри Евы – уроженца Курганской об-
ласти Александра Владимировича
Еланцева.

Сын раскулаченного, лишенец,
сирота. Еще до войны ему довелось
пережить многое. В 30-е годы боль-
шую и зажиточную семью его отца

сослали из родных краев в неиз-
вестность. Там, в ссылке, погибли
родители, младшие братья и сестры.
Шестнадцатилетний Александр с
10-летней сестренкой Аней на руках
бежал с места поселения домой, в
свою деревню. Сам вырастил и вы-
дал замуж сестру. А в июне 41-го
одним из первых ушел доброволь-
цем на фронт.

Той первой снежной зимой в со-
ставе Уральского 276-го отдельного
лыжного батальона он защищал
Москву от врага. В феврале 42-го
батальон был переброшен на Кали-
нинский фронт. В тяжелых крово-
пролитных боях подо Ржевом рядо-
вой Александр Еланцев был ранен,
но вскоре вернулся в строй. Весной
лыжный батальон расформировали.

В составе 17-го отдельного
гвардейского саперного батальона
22-й гвардейской стрелковой диви-
зии участвовал в Ржевской битве. В
ночь с 13-го на 14 сентября 1942 го-
да в составе группы саперов рядо-
вой Еланцев проделывал проходы
через минные поля и проволочные

заграждения фашистов. Оставшись
один, под ураганным огнем врага в
одиночку разминировал дорогу:
разрезал проволочное заграждение
в 20 метров шириной, извлек 15
противопехотных и 9 противотанко-
вых мин. На обратном пути вынес
из-под огня раненого товарища.

За этот подвиг мой земляк был
представлен к ордену Красной Звез-
ды, который так и не получил, – на-

града затерялась в вихре войны.
Лишь спустя 70 лет, узнав об ордене
благодаря интернету, я сделала за-
прос в Центральный архив Мини-
стерства обороны. Ответ был: «От-
метки о вручении награды нет». Она
так и не дождалась своего героя…

В октябре 1942 года истощенная
в боях за Ржев 22-я дивизия была
переформирована во 2-й гвардей-
ский механизированный корпус, в
состав которого входил и 55-й от-
дельный саперный батальон Алек-
сандра Еланцева. Первое боевое
крещение корпус получил в боях под
Сталинградом. А 17 июля 43-го на-
чались бои за Донбасс.

В первую ночь наступления
Александр, уже командир саперно-
го отделения, со своими бойцами у
села Дмитриевка – в самом трудном
и ответственном для пропуска тан-
ков и колесного транспорта месте –
оборудовал, как писал в ходатай-
стве о награждении его командир,
«образцовую» переправу.

Через три недели в городе Ста-
лино под автоматным огнем против-
ника он производил разведку моста,
по которому должны были прохо-
дить танки. За отличное выполнение
этой боевой задачи Александр Вла-
димирович получил от командова-
ния благодарность.

В апреле 44-го 2-й гвардейский
корпус участвовал в освобождении
Украины. На подручных средствах,
под пулеметным огнем фашистов
сержант Еланцев переправил через
Днепр на правый берег 130 человек
офицерского, сержантского и рядо-
вого состава с оружием.

В боях за город Николаев с сапе-
рами своего взвода он проделывал
проходы в минных полях и проволоч-
ных заграждениях. Под шквальным
огнем проводил за собой сквозь
минные заграждения штурмовые
отряды. За проявленное мужество и
отвагу при выполнении боевых зада-
ний старший сержант Еланцев был
удостоен самой ценной солдатской
боевой медали – «За отвагу».

В составе 3-го Украинского
фронта корпус, где служил прадед
моей дочери, участвовал в форсиро-
вании Дуная, в освобождении Буда-
пешта, Вены. Победу встретили в Ав-
стрии. Побывав в самом аду той вой-
ны, он вернулся живым благодаря
стойкости и смекалке – врожденным
качествам русского крестьянина.

Мобилизовался он в ноябре 45-го.
Путь сапёра, четыре года смотрев-
шего смерти в лицо, лежал домой –
в Зауралье. Сразу после войны
Александр Владимирович женился,
один за другим появились трое его
детей. До самой пенсии работал
плотником в строительных органи-
зациях Куртамыша. Был он мастеро-
вым человеком, настоящим крестья-
нином. Сам построил добротные до-
ма себе и сыну. Они до сих пор сто-
ят, напоминая нам об отце, деде и
прадеде, прожившем долгую, насы-
щенную событиями жизнь и ушед-
шему из нее в возрасте 80 лет.

Юлия СИДАРЮК
Фото из семейного архива

ЕЛАНЦЕВЫХ
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бессмертный полк

«Участник всех боевых операций роты,
смелый, стойкий, отважный командир.
Достоин правительственной награды – ордена
Красной Звезды», – писал в ходатайстве о
награждении его командир.

Сапёру ошибаться не дано
О чём молчали наши деды, мы узнаём только сейчас
ПАМЯТЬ ЖИВА

НАГРАДЫ АЛЕКСАНДРА ЕЛАНЦЕВА

Александр Владимирович
Еланцев. Город Куртамыш.
1978 г.

H
Сапёрное отделение сержанта А. Еланцева (крайний справа).
Май 45-го. Австрия

Медаль
«За взятие Будапешта»

H Медаль
«За победу над Германией
в ВОВ 1941–1945 гг.»

HМедаль
«За оборону Сталинграда»

H Медаль «За взятие Вены»H

Медаль «За отвагу»H Медаль
«За оборону Москвы»

HДва ордена Красной ЗвездыH Орден Отечественной войны
II степени

H

H
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дело вкуса

Вы можете добиться успеха во
всём, что касается сферы бизнеса и
карьеры. Не игнорируйте официаль-
ных и полуофициальных мероприя-
тий, сколь бы неуместными они вам
ни казались.

Не принимайте спонтанных реше-
ний, они будут ошибочны. И не бери-
тесь за несколько дел сразу, эта но-
ша может оказаться вам не по плечу.

Избегайте пустых споров и будь-
те уверены в себе. Опирайтесь на

надежных друзей и коллег. Не жа-
лейте времени, чтобы строить пла-
ны, вам отлично удается то, что про-
думано заранее.

Вам просто необходимо проя-
вить активность и показать свои та-
ланты. Обратитесь за советом к кол-
легам по работе, и они перестанут
воспринимать вас настороженно.

Ваше благополучие будет зави-
сеть от упорства и компетентности.
Сейчас мечты вряд ли сбудутся, не
гонитесь за журавлем в небе. Воз-
можны перемены в личной жизни.

Тщательно проверяйте важную
информацию, будьте особенно внима-
тельны к своему окружению, есть ве-
роятность обрести нового друга. Или
врага – всё зависит только от вас.

Проблемы, которые возникнут на
этой неделе, сможете решить толь-
ко вы сами, не стоит искать помощи
со стороны, лучше построже спро-
сить с себя.

Чтобы успешно продвигаться
вперед, стоит прибегнуть к помощи

вашей потрясающей интуиции. Сде-
лав это, вы поймете, какие именно
шаги следует предпринять.

Решайте все дела без суеты и
спешки. Не ленитесь обратиться к
прошлому опыту и здравому смыслу,
начинать с нуля вас никто не заста-
вляет.

Вы окажетесь в центре внима-
ния и событий. Решения придется
принимать быстро, иногда менять на
ходу. Интеллектуальные занятия в
выходные доставят вам истинное
удовольствие.

Необходимо сосредоточиться
на одном очень важном деле, вы
сами должны определить, на ка-
ком именно. Лучше снизить темп
работы, чтобы избежать переутом-
ления.

Сейчас будет полезно узнать
что-то новое, начать учить ино-
странный язык или записаться в ав-
тошколу. В отношениях с близкими
людьми главную роль будет играть
качество, а не количество.

/По материалам
интернет-изданий/

ОВЕН

ТЕЛЕЦ

БЛИЗНЕЦЫ

РАК

ЛЕВ

ДЕВА

ВЕСЫ

СКОРПИОН

СТРЕЛЕЦ

КОЗЕРОГ

ВОДОЛЕЙ

РЫБЫ

О ЧЁМ ГОВОРЯТ ЗВЁЗДЫ

В НАШЕЙ ТВОРЧЕСКОЙ КУХНЕ
В /МУРАВЛЕНКО МЕДИА0
ВСЕГДА ГОРЯЧО. ТЕЛЕВИДЕНИЕ,
ГАЗЕТА, РАДИО, ИНТЕРНЕТ .
ВСЁ В ОДНОМ МЕНЮ
ДЛЯ НАШИХ ЧИТАТЕЛЕЙ,
ЗРИТЕЛЕЙ И ПОЛЬЗОВАТЕЛЕЙ.
И КАЖДОЕ НАШЕ БЛЮДО,
БУДЬ ТО НЕБОЛЬШАЯ НОВОСТЬ,
ИНТЕРВЬЮ ИЛИ СЮЖЕТ,
ВСЕГДА СВЕЖЕЕ
И ПИТАТЕЛЬНОЕ.
А ВОТ /ЖАРЕНЫХ0 ФАКТОВ
МЫ НЕ ПОДАЁМ!
СЕГОДНЯ ПО СЛУЧАЮ
ДНЯ ЯМАЛЬСКИХ СМИ
МЫ ПРИГОТОВИЛИ ДЛЯ ВАС
НЕОБЫЧНОЕ МЕНЮ.

ВАЛЕРИЯ ЧИЖИК,
специальный корреспондент:

– Телевидение мне напоминает
блюдо, которое одновременно мо-
жет присутствовать как в меню
элитного ресторана, так и в кафе
быстрого обслуживания. Новости,
как и еда, – они для всех. ТВ не тер-
пит промедления. Готовить сюжеты
нужно оперативно и со вкусом.
Главное – подавать информацию
зрителю быстро, как шашлык к сто-
лу прямо с огня. Вот его мы сегодня
и приготовим.

Это не просто жареное мясо, а
целый ритуал со своими правилами,
впрочем, как работа за кадром и в
кадре. Для хорошего шашлычка от-
лично подходит свинина, свежая и
не очень жирная. 99 процентов ус-
пеха зависит от маринада. Я пред-
почитаю гранатовый.

Лук нарезаем кольцами, мнем
руками, чтобы он пустил сок, и сме-
шиваем с предварительно нарезан-
ным мясом. Добавляем соль, перец
и перемешиваем. Затем заливаем
гранатовым соком и даем насто-
яться не менее 10 часов. Для боль-
шей сочности можно добавить две
столовые ложки подсолнечного или
оливкового масла. Оно обволаки-
вает кусочки мяса и удерживает
влагу внутри, но в этом случае жа-
рится шашлык дольше. Доводят до
готовности мясо у мангала обычно
мужчины. Так и в нашей команде
монтажеров, которые собирают ви-
део, фото, аудио, текст, инфографи-
ку в один интересный пазл, боль-
шинство – представители сильного
пола.

АНАСТАСИЯ ПОНОМАРЁВА,
менеджер сетевых ресурсов:

– Новости в социальных сетях
можно сравнить с аперитивом. Ми-
нимум текста, динамичные
фото – всё самое яркое, что-
бы вызвать у аудитории ин-
формационный аппетит. Важно
приготовить всё с огоньком.
Конечно же, употреблять ал-
коголь даже в маленьких
количествах я не рекомен-
дую. Но вот необычайно
вкусный напиток из
клюквенно-малиново-
го сока и лимонада
стоит попробовать.
Ингредиенты лучше
брать в равных ко-
личествах. Несколь-
ко кубиков льда, добавленные в ста-
кан, помогут взбодриться. Клюкву
лучше использовать нашу, ямаль-
скую, как и информационные плат-
формы «Муравленко Медиа», пото-
му что мы делаем их для вас с лю-
бовью.

ОКСАНА ШОСТАК,
корреспондент:

– Газета – не тесто. Просто заме-
сить и запечь не получится. Нужен
особый талант, скрупулёзный под-
ход. Но если уж ее «приготовишь» с
душой, то она порадует читателей

любого возраста. Тесто, как и текст
в газете, – это основа блюда. Любая
хозяйка знает, что муку нужно про-
сеивать, тогда выпечка получается
более воздушной. Информацию так-
же важно пропускать через сито на
предмет присутствия в ней лжепри-
месей. Крахмал, добавленный в те-

сто, не даст булочкам быстро засох-
нуть. А вот в блинную опару для это-
го же лучше добавить горсть манки.
И в газете есть ингредиент, который
увеличивает ей жизнь, – это акту-
альность тем. Иллюстрации можно
сравнить с начинкой. Даже самое
божественное тесто можно испор-
тить творогом с горчинкой или пере-
соленной капустой. Вот и в печат-
ном издании гениально написанный
текст может остаться незамечен-
ным для читателя, если, например,
фото не отображает душу материа-

ла. Но невозможно назвать пирогом
отдельно испеченное тесто и туше-
ную капусту, как и делать интерес-
ную газету, если повара – корреспо-
нденты, дизайнеры, печатники – не
чувствуют себя одной командой.
Присоединяйтесь к нашему столу!
Обещаем, будет вкусно, то есть ин-
тересно!

АНИ ГРИГОРЯН,
корреспондент:

– Радио всегда
рядом: в дороге, на
работе, дома. Да-
же до самого ка-
призного слушате-
ля донесет свежую
информацию, взбо-
дрит, как и хоро-
ший кофе. Попро-

буем сравнить приготовление этого
любимого всеми напитка с радио-
журналистикой. На дно чашки на-
ливаем эспрессо – это наши прове-
ренные факты. Затем – немного го-
рячего молока, как творческую со-
ставляющую новостей. Молочная
пена – это интонация, создающая
нужное настроение. Последний
штрих – сладкий сироп или пикан-
тная приправа на ваш вкус. Попро-
буйте латте, и вам захочется испить
его снова. Не забудьте при этом
включить радио.

Информационной голодовки не будет!
Вкусные новости от журналистов «Муравленко Медиа»
ТВОРЧЕСКАЯ КУХНЯ
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– Круто ли ты попал на ТВ?
– Попал круто. И в то же время

просто. На местное ТВ требовался
оператор. Я пришел, попробовал, по-
лучилось, втянулся…

– У режиссера монтажа дол-
жен быть определенный склад
характера?

– Важнее иметь опыт съемки.
Большинство режиссеров монтажа –
бывшие операторы.

– Хотел бы попробовать себя
в кино?

– Да, конечно. В качестве кино-
оператора больше, чем режиссёра
монтажа.

– Программа, прямой эфир,
интервью, «паркет» – что пред-
почитаешь?

– Могу быстро переключиться с
одного на другое. У меня нет люби-
мых форматов, лишь бы отснятый
материал был хорошим. Но, с другой
стороны, ситуации бывают разные, и
оператор не всегда может снять
именно то, что требуется. Тогда ре-
жиссеру монтажа надо применить
кое-какие приемы. Азарт и в такие
моменты появляется.

– А цейтнот раздражает или
бодрит?

– Бодрит! Когда время поджима-
ет, лучше работается, это здорово,
такой драйв!

– В наш век доступности ви-
деокамер и программ для монта-
жа чем может удивить профес-
сионал?

– Профессионализмом. Сейчас,
действительно, многие, например,
видеоблогеры делают вещи интерес-
ные и достаточно высокого качества.
Но только разница в том, что они за-
нимаются тем, чем хотят. А на город-
ском телевидении ставятся задачи –
и это совсем другой расклад.

– А какая-то профессиональ-
ная деформация с тобой произо-
шла за 20 лет в СМИ?

– Думаю, да. Вот я больше не мо-
гу просто любоваться природой…
Когда вижу интересный «кадр»,
остальное мысленно убираю.

– Что необходимо творческо-
му человеку?

– Видеть немного больше пре-
красного вокруг себя, чем другие.

– Татьяна, вы помните свой
первый рабочий день на ТВ?
Каким он был?

– В свой первый день на ТВ я бы-
ла еще корреспондентом радио
«Диалог». По техническим причинам
радиостудия временно не работала,
и чтобы не отправлять нас в вынуж-
денный отпуск, «радийщикам» пред-
ложили поработать на телевидении,
снимать сюжеты. Я отправилась на
съемку репортажа о дорожно-тран-
спортном происшествии. Записала
много комментариев, получился хо-
роший материал. Потом были дру-
гие сюжеты. В итоге через месяц ре-
дактор телевидения сказал, что я
остаюсь работать на ТВ. Очень не
хотела уходить с радио, но согласи-
лась и никогда потом об этом не по-
жалела.

– Существуют ли границы в
творчестве?

– Творчество журналиста без-
гранично. Можно снимать материа-
лы в разных жанрах. Делать новые
проекты. Искать интересных героев.
Применять нестандартные приёмы в
подаче того или иного материала.
Журналист всегда должен быть в
творческом поиске.

– Какие люди работают в
«Муравленко Медиа»?

– Это люди, влюблённые в свою
профессию. Творческие, талантли-
вые, настоящие трудяги! Зритель

или читатель видит только конечный
результат. А ведь чтобы сделать ин-
тересную программу, репортаж, сю-
жет, статью, нужно выложиться на
все 100 процентов. И когда тебе
зрители или читатели говорят спа-
сибо, ты понимаешь, что поработал
не напрасно.

– Журналистика – та сфера
деятельности, в которой вы ви-
дите себя через 10 лет? Не дума-
ли о смене профессии?

– Это очень больной для меня
вопрос. Я понимаю, что в 50 лет я,
наверное, не смогу бегать с микро-
фоном в руках, но и в другой про-
фессии я себя не представляю. Мне
кажется, я смогла бы работать ре-
дактором тематических или новост-
ных программ, то есть не быть в кад-
ре, но принимать непосредственное
участие в процессе. Это мне тоже
интересно.

– Каким было ваше самое
запоминающееся появление в
кадре?

– Я до сих пор помню свой пер-
вый прямой эфир, который удачным
уж точно не назовёшь! (Смеётся.)
Попался очень неразговорчивый со-
беседник, к тому же были неполад-
ки с микрофоном, и мне из «монтаж-
ки» на пальцах пытались об этом
сказать. Я ничего не понимала. К то-
му же закончились заготовленные
вопросы. С трудом довела эфир до
конца. Это было очень давно, но
прямых эфиров до сих пор боюсь
как огня.

– Лучший подарок в День
ямальских СМИ – это...

– Лучший подарок в День ямаль-
ских СМИ – это получить статуэтку
«Летящий голубь».

– Сегодня каждый второй,
имея в телефоне камеру, мнит
себя оператором. Чем отличает-
ся профессионал от любителя?

– Умением быстро оглядеть со-
бытие со всех, в том числе и не-
обычных, углов, выделить суть и до-
нести до зрителя информацию не-
искаженной и полной. Хирург может
провести операцию и перочинным
ножом, но и лучший скальпель не
поможет дилетанту.

– Сколько тысяч кадров надо
снять, чтобы стать настоящим
оператором?

– Один, изменивший жизнь лю-
дей в лучшую сторону. В любом слу-
чае, ты ученик всю жизнь.

– Как удивить зрителя?
– Дать ему возможность увидеть

себя самого со стороны.

– Жизнь в кадре сильно отли-
чается от той, что за его преде-
лами?

– В верно выстроенном кадре –
нет.

– Телевидение тебя изме-
нило?

– Это точно. Во время просмотра
фильмов иногда забываешь о сюже-
те и начинаешь оценивать построе-
ние кадра и достоверность диало-
гов.

– Какие сюжеты больше лю-
бишь снимать?

– Не делю на жанры. Интересна
любая съемка, заставившая отойти
от рамок, давшая новые впечатле-
ния.

– Что самое приятное в твоей
работе, а какие моменты ты не
любишь?

– Лучшее – это возможность уз-
нать что-то новое, побывать в зале
суда, не возлагая на себя обязанно-
сти судьи, посидеть в кабине маши-
ниста, не пройдя годы обучения.
Возможность не только наблюдать,
но и помочь кому-то. Верная инфор-
мация невероятно важна. Худшее –
это думать, что творчество тоже мо-
жет быть продуктом.

– Переключиться с режима
«газета» на режим «ТВ» было
сложно?

– В какой-то степени да. По-
скольку прежде я работала только в
печатных изданиях, было страшно-
вато начинать. Никогда не думала,
что буду иметь какое-то отношение
к тележурналистике. Помню свою
первую съемку с оператором. Надо
сказать, это было круто – будто дет-
ские мечты сбылись! А вообще, та-
кой поворот событий стал неожи-
данностью для меня. Оказалось, что
в «Муравленко Медиа» журналист
должен быть многофункциональ-
ным. И в этом есть своя изюминка. Я

пишу материалы в газету, делаю сю-
жеты и видеоинформации, даже по-
рой заменяю фотокорреспондента.
Это здорово на самом деле, когда
можешь проявить себя в нескольких
направлениях, показать, на что ты
способен.

– Холодная ли ямальская
журналистика?

– Если говорить о зиме, то меня
ею особо не напугаешь. Я приехала
из Зауралья, где каждую зиму бы-
вают морозы за -40. Когда заменяла
фотокорреспондента на Дне олене-
вода, даже понравилось утопать в
сугробах по колено. Пришлось, ко-
нечно, померзнуть, но без этого се-
верный праздник не был бы таким
колоритным.

– Как сохранить вдохновение
в прекрасной форме?

– Я не знаю. Оно просто есть. На-
верное, секрет в том, чем ты интере-
суешься, увлекаешься, что читаешь
и смотришь – в общем, чем живешь.
Именно это формирует личность. А
какая личность, такое и вдохнове-
ние.

– Можно ли сказать, что жур-
налисты, да и в целом работники
медиаплощадок, живут на рабо-
те?

– Конечно, но в этом специфика
нашей профессии. Мои коллеги ра-
ботают как в выходные, так и в
праздники. Несмотря на небольшие
размеры, Муравленко удивительно
насыщенный мероприятиями и со-
бытиями город. Поэтому без работы
наш брат никогда не останется. Ре-
дакторы, мне кажется, даже дома
трудятся. Организовать процесс ра-
боты редакции – это непросто.

– Как удержать внимание
зрителя и читателя?

– В небольшом Муравленко, где
все друг друга знают, наверное, ка-
кими-то эксклюзивными историями
горожан. Но они непременно долж-
ны удивлять и восхищать.

– Формат – допустимое слово
для творчества?

– Сначала хочется не согласить-
ся с этим. Ведь творчество – это по-
лет, а для него рамки не нужны. С
другой стороны, уложиться в любой
формат, суметь кратко выразить
свою мысль, рассказать о чём-то –
это тоже творчество. Это мастер-
ство, доступное не каждому.

НАШИ ЛЮДИ
ЗДЕСЬ ЦАРИТ АТМОСФЕРА
ТВОРЧЕСТВА, В КОТОРОЙ ВСЁ
ВЕРТИТСЯ ПОДОБНО
МЕРКУРИЮ 2 В НЕВЕРОЯТНО
БЫСТРОМ ТЕМПЕ. И ЧТОБЫ
ПОПАДАТЬ В РИТМ И
ЗВУЧАТЬ В УНИСОН, ЭТИ
РЕБЯТА ГОТОВЫ НА МНОГОЕ.
ЖУРНАЛИСТЫ, РЕДАКТОРЫ,
ТЕЛЕОПЕРАТОРЫ, КОРРЕКТО1
РЫ, ДИЗАЙНЕРЫ 2 ОДНА
БОЛЬШАЯ ТВОРЧЕСКАЯ
ГРУППА 3МУРАВЛЕНКО
МЕДИА4, КОМАНДА, ЕСЛИ
УЖ СОВСЕМ ТОЧНО. В
РЕЖИМЕ 324 НА 74 ОНИ
ИЩУТ ИНТЕРЕСНЫЕ ТЕМЫ,
ГОТОВЯТ САМЫЕ 3ВКУСНЫЕ4
МАТЕРИАЛЫ, ЧТОБЫ
КАЖДЫЙ ДЕНЬ МУРАВЛЕН1
КОВЦЫ МОГЛИ УВИДЕТЬ
СВЕЖУЮ ПОРЦИЮ
СООБЩЕНИЙ В СОЦСЕТЯХ,
ПОСМОТРЕТЬ ПО ТЕЛЕВИЗО1
РУ И ПОСЛУШАТЬ ПО РАДИО
ОЧЕРЕДНОЙ ВЫПУСК
НОВОСТЕЙ, А ПО ЧЕТВЕРГАМ
ПРОЧЕСТЬ НОВЫЙ ВЫПУСК
ОБЩЕСТВЕННО1ПОЛИТИЧЕ1
СКОЙ ГАЗЕТЫ 3НАШ ГОРОД4.
ЧТО НАШИ ЛЮДИ ДУМАЮТ О
СВОЕЙ РАБОТЕ.

Татьяна БОЙКО,
специальный корреспондентАнтон БОРИСОВ,

режиссёр монтажа

Юлия СИДАРЮК,
корреспондент

Владислав ДРОБОТОВ,
телеоператор

Когда цейтнот бодрит
О мастерстве, доступном не всем

Анастасия ПОПОВА, Екатерина САПАРОВСКАЯ
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ и из архива «Муравленко Медиа»



И СНОВА ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ
ПОДАРОК ПРЕПОДНЕСЛИ
НЕФТЯНИКИ МУРАВЛЕНКОВЦАМ.
В МИНУВШУЮ СУББОТУ
200 ЧЕЛОВЕК ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ
В ИГРЕ -ЧТО? ГДЕ? КОГДА?..
МЕРОПРИЯТИЕ ПРОХОДИЛО
В РАМКАХ ФЕСТИВАЛЯ
-РОДНОЙ ГОРОД , МУРАВЛЕНКО.
ПРОГРАММЫ СОЦИАЛЬНЫХ
ИНВЕСТИЦИЙ -РОДНЫЕ ГОРОДА.
-ГАЗПРОМНЕФТЬ+МУРАВЛЕНКО..

За игровыми столами – 20 ко-
манд, в каждой по десять участни-
ков. Скорость принятия решения,
азарт, сплоченность. Кажется, имен-
но за этим сюда пришли нефтяники,
врачи, учителя, журналисты, обще-
ственники, лицеисты, студенты и да-
же глава города и его заместители.
Эмоции переполняли каждого. Еще
бы: в роли ведущего – знаток и об-

ладатель «Хрустальной совы» теле-
визионной игры «Что? Где? Когда?»
Ровшан Аскеров.

Интеллектуальный марафон со-
стоял из 24 вопросов. На обсужде-
ние каждого игрокам давалась все-
го одна минута. Ответ быстро запи-
сывали на листочке бумаги и пере-
давали ведущему. Результаты зано-
сили в турнирную таблицу. Некото-
рые вопросы были забавные и от-
кровенно смешные. Отгадки нахо-
дились практически на поверхно-
сти. Нужно было всего лишь вклю-
чить логику. Например: английская
писательница Анита Лус в 1925 го-
ду написала книгу «Джентльмены
предпочитают блондинок», но через
два года, набравшись определенно-
го опыта, новое произведение она
уже назвала по-другому. Как? Ва-
риаций на тему было немного. Все
склонялись к тому, что те же муж-

чины уже предпочитали брюнеток.
Оказалось, «Джентльмены женятся
на брюнетках». Кстати, когда веду-
щий спросил, какого слова никогда
не произносят джентльмены, все
дружно ответили: «Нет». И этот ва-
риант неверный. Как раз джен-
тльменами они никогда себя не на-
зывают.

Вопрос понимания южноамери-
канскими племенами таких понятий,
как добро и зло, хорошо повеселил
участников игры. Представители од-
ного народа считали, что зло, когда
зулусы уводят их быков. А что такое
добро – нужно было отгадать му-
равленковским знатокам…

В результате самыми искромет-
ными и смекалистыми оказались
сборные управления муниципально-
го имущества, «Газпромнефть-
Муравленко» и управления физиче-
ской культуры и спорта.
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событие

ВПЕЧАТЛЕНИЯ

НАШИ НОВОСТИ twitter.com/muravlenko_24

Ровшан Аскеров: «Игра, как поцелуй, –
без взаимности не бывает»
200 муравленковцев сыграли в «Что? Где? Когда?»

Татьяна КОЗАРЬ. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

ПОСЛЕ ЗАВЕРШЕНИЯ ИГРЫ РОВШАН АСКЕРОВ
ОТВЕТИЛ НА НАШИ ВОПРОСЫ

– Ровшан, спасибо вам за игру. Мы уже ус-
пели поинтересоваться у участников, им очень
понравилось. А как вам наши игроки?

– Зритель у вас классный! Там мальчик сидел,
тянул руку почти на все вопросы. У него были очень
интересные, альтернативные версии. А девочка за
одним из игровых столов рисовала ответы. Это за-
мечательно! И игроки тоже – азартные, веселые,
знающие. Видно, что людям интересно. Я всем гово-
рю, что игра, она, как поцелуй, без взаимности не бы-
вает. Невозможно целовать самого себя.

– Каким образом вы подбираете вопросы?
– Для меня главное, чтобы вопросы на общечеловеческую тематику были

интересными – это взгляд на общеизвестные факты под другим, неожидан-
ным углом. Ты задал вопрос – люди подумали. Даже если они ошиблись, а ус-
лышав правильный ответ, хлопнули себя по лбу, мол, это ж так просто! И как
мы сами до такого не додумались?! А потом взяли себе это на заметку, что-
бы в дальнейшем произвести на кого-то впечатление...

– А есть ли в вашей копилке заданий вопросы о Ямале, о Севере?
– Конечно, есть. Сегодня на один из них – о полярном сиянии – ответили

практически все. Не справилась только команда школьников. Поэтому зада-
вать на Севере вопрос о его реалиях – это сокращать дистанцию.

– Что бы вы посоветовали таким вот мальчишкам, которые сегодня
также пытались отвечать на ваши вопросы и мечтают быть интеллек-
туалами?

– Анна Ахматова как-то поняла, что записывать нужно только те стихи, ко-
торые, если не запишешь, то умрешь. Здесь то же самое: если ты понимаешь,
что не будет этой части твоей жизни, значит, ты чего-то важного лишишься,
то это – твое. Также важно не бояться первых неудач. Главное, чтоб равно-
душия не было. А получится у любого человека, у которого есть стремление.
Можно много читать, много знать, но если нет желания, то к цели не прийти.
У меня есть приятель, которого я считаю самым умным человеком из всех, ко-
го я вообще встречал. Но вот играть он не любит, говорит, что жить интерес-
нее. Надо уметь думать, сопоставлять, делать выводы и любить это дело.

Ровшан Аскеров родился 4 мая 1972 года в Баку в семье художника Энвера
Аскерова. Окончил исторический факультет Бакинского государственного
университета в 1994 году, кандидат исторических наук.

Играть начал в 1989 году в бакинском клубе «Атешгях». В элитарном клу-
бе «Что? Где? Когда?» впервые сыграл 28 ноября 1998 года. Несколько раз по-
лучал приз как лучший игрок команды. В зимней серии игр 2001 года в составе
команды Алеся Мухина стал обладателем «Хрустальной совы». До 2013 года
играл в команде Алексея Блинова, которая была признана лучшей командой
Юбилейных игр сезона 2005 года, посвященных 30-летию передачи. С сезона
2013 года в телеклубе, как и в спортивной версии игры, выступал за команду
Балаша Касумова. С 2016 года капитан собственной команды, в состав ко-
торой входят: Анастасия Шутова, Алёна Блинова, Наталья Куликова, Екате-
рина Мереминская и Инна Семёнова.

СПРАВКА
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ЗДЕСЬ ПЕРЕДВИГАЮТ
ПРЕДМЕТЫ СИЛОЙ МЫСЛИ,
УДЕРЖИВАЮТ В РУКАХ
ОГОНЬ, ПРЕЗЕНТУЮТ СВОИ
САМЫЕ СМЕЛЫЕ ИДЕИ И
ВОПЛОЩАЮТ ИХ В ЖИЗНЬ...
НА ТОРЖЕСТВЕ НАУКИ И
ТЕХНИКИ БОЛЕЕ ПЯТИ
ТЫСЯЧ МУРАВЛЕНКОВЦЕВ
СМОГЛИ ПОБЫТЬ В РОЛИ
УЧЕНОГО И ЭКСПЕРИМЕНТА/
ТОРА. ФЕСТИВАЛЬ 1РОДНОЙ
ГОРОД 0 МУРАВЛЕНКО2
ЕЖЕГОДНО ДАРИТ
ВЗРОСЛЫМ И ДЕТЯМ
ГРАНДИОЗНЫЙ ПРАЗДНИК.
ОН ОРГАНИЗОВАН ПРЕД/
ПРИЯТИЕМ 1ГАЗПРОМНЕФТЬ/
МУРАВЛЕНКО2 В РАМКАХ
ПРОГРАММЫ СОЦИАЛЬНЫХ
ИНВЕСТИЦИЙ 1РОДНЫЕ
ГОРОДА2.

В этот раз фестиваль проходил в
течение двух дней. Стартовой точ-
кой стал конкурс проектных работ
школьников в двух тематических
секциях: «Наука – это красиво!» сре-
ди 8–11 классов и «Мир науки гла-
зами детей» среди 1–7 классов. На
несколько часов атриум многопро-
фильного лицея превратился в на-
стоящую лабораторию знаний.
Здесь более ста ребят разных воз-
растов представляли и защищали
свои идеи. Автоматическая поливка
цветов, создание кристаллов и сен-
сорный кран…

ПРАКТИЧНОЕ ИЗОБРЕТЕНИЕ
Всего на суд жюри было вынесе-

но 24 научные работы в различных
направлениях: математика, биоло-
гия, экология. Юных исследователей
интересовали совсем не детские во-
просы. Мальчишки и девчонки ста-
рались не просто удивить публику
своей задумкой, но также найти ей
практическое применение.

К примеру, начинающие ученые
из третьей школы взялись разре-
шить проблему излишнего расхода
воды из обычного крана. Для ее
устранения они создали прототип
сенсорного устройства с электро-
магнитным клапаном. Такое изобре-
тение позволяет экономить природ-
ный ресурс в пять раз.

– Сейчас этот сенсорный кран
установлен в кабинете технологии
нашей школы. Проектировали мы
его после уроков. В целом на всю

работу ушло около трех месяцев.
Помогал нам преподаватель труда.
Это изобретение понравилось и на-
шим одноклассникам, они сказали,
что такой кран очень практичен. Ко-
нечно, планируем его еще дорабо-
тать – хотим, чтобы датчики реаги-
ровали не на касание, а были ин-
фракрасными, – рассказывает Эль-
вир Акбашев, участник фестиваля.

МОНУМЕНТЫ В МИНИАТЮРЕ
Научную атмосферу конкурса

разбавили творческие работы
участников. К примеру, один из са-
мых младших исследователей фе-
стиваля – семилетний Марк Чаплай
презентовал проект «Памятники го-
рода Муравленко». Совместно с от-
цом он смоделировал мини-макеты
городских достопримечательностей.
На воплощение идеи в жизнь ушло
около десяти дней. Отметим, что
Марк, несмотря на столь юный воз-
раст, знал наизусть имена авторов и
даты создания монументов.

– Это моё первое участие в науч-
ных конкурсах. Я очень люблю наши
городские достопримечательности и
знаю об их истории создания почти
всё. Поэтому захотел поделиться ин-
тересными фактами с окружающими,
– рассказывает Марк Чаплай.

НАУКА > ЭТО КРАСИВО!
Особое внимание жюри привле-

кла работа учеников второй школы –
Ивана Салтуганова и Вероники Ши-
габетдиновой. Ребята разработали
проект «Образовательные ресурсы
для уроков естественнонаучного ци-
кла». К слову, именно эту работу
судьи назвали лучшей в номинации
«Наука – это красиво!». В младшей
секции победителем признан пяти-
классник из первой школы Антон
Иванченко с проектом «Идеи разви-
тия транспортных средств в ЯНАО».

– Такие конкурсы дают возмож-
ность детям почувствовать себя ис-
следователями, получить бесценный

опыт. Однако это далеко не всё. От-
личившихся участников этого фести-
валя мы ждем в турнире «Умножая
таланты». Победа в нем даст допол-
нительные баллы при поступлении в
один из ведущих высших учебных за-
ведений страны, – отмечает Екате-
рина Паймулина, начальник управ-
ления корпоративных коммуникаций
«Газпромнефть-Муравленко».

НЕВОЗМОЖНОЕ > РЕАЛЬНО
Мероприятия второго дня развер-

нулись в Центре спорта «Муравлен-
ко». Они объединены общей темой –
«Наука – это не скучно!». И это, дей-
ствительно, так. На фестивале в этом
смог убедиться каждый. Здесь дей-
ствовали различные интерактивные
площадки, поэтому каждый житель
нашего города смог найти занятие по
душе. Взрослые и дети проводили
эксперименты, при помощи мобиль-
ного планетария летали на Луну, ре-
шали сложные головоломки, строили
вечные замки, соревновались в ки-
берспорте, оживляли роботов и дино-
завров и даже передвигали предме-
ты лишь силой мысли… Здесь, на фе-
стивале науки и техники невозмож-
ное становилось реальным.

– Такие мероприятия проводятся
для того, чтобы муравленковцы ин-
тересно и полезно провели свое сво-
бодное время. На этом фестивале
каждый из нас может почерпнуть
что-то для себя. Надеюсь, что впе-
чатления и знания, полученные се-
годня, будут хорошим заделом на бу-
дущее развитие. Я поздравляю вас
без преувеличения с праздником
детства, игры и улыбок! – привет-
ствуя гостей, сказал Александр По-
дорога, глава города Муравленко.

СЕМЕЙНЫЙ ПРАЗДНИК
«Родной город – Муравленко»

проходит четвертый год подряд.
Каждый раз он объединяет огром-
ное количество участников самого
разного возраста. Его уже, действи-

тельно, можно смело назвать се-
мейным праздником.

– Ежегодно мы стремимся при-
вносить в программу фестиваля что-
то новое, дабы удивлять и радовать
жителей нашего города. Здорово,
что проводить фестиваль стало доб-
рой традицией, и он занял почетное
место в культурной программе Му-
равленко, – отметил Николай Шесто-
палов, заместитель генерального ди-
ректора «Газпромнефть-Муравлен-
ко» по организационным вопросам.

ИГРА РАЗУМА
В рамках фестиваля прошли и ин-

теллектуальные соревнования. Де-
вять школьных команд сошлись в
«Игре разума». За короткое время
необходимо пройти непростой квест
и заработать наибольшее количе-
ство баллов. Задания не из легких –
от разгадки ребусов до постройки
пизанской башни. Борьба за первое
место была напряженной. Школьни-
ки выкладывались на все сто. Марш-

руты с рейтингом участников бо-
лельщики отслеживали в режиме
онлайн на мониторах в зале. В трой-
ке лидеров уверенно держалась ко-
манда второй школы «Знатоки».

– Мы с классом всегда стараемся
участвовать в различных соревнова-
ниях. Мне это очень нравится, так как
испытываешь позитивные эмоции, уз-
наешь много нового. С ребятами
всегда стараемся работать командой,
тогда у нас всё получается, – подели-
лась впечатлениями Анастасия Уско-
ва, участница «Знатоков».

Однако с отрывом в один балл,
набрав 90 очков, выиграла команда
«Калипсо» из многопрофильного ли-
цея. Второе и третье места раздели-
ли «Знатоки» и «Ренессанс». Победи-
телям и призерам вручили дипломы
и ценные призы. На церемонии на-
градили и сильнейших киберспорт-
сменов. Без подарков не остались и
самые активные участники фестива-
ля. Они обменяли заработанные же-
тоны на памятные сувениры.

Торжество науки и технологий
Фестиваль «Родной город – Муравленко» собрал более пяти тысяч участников

ТОЧКИ РОСТА

Валерия ЧИЖИК, Ани ГРИГОРЯН. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

Третьеклассник Иван Волков создал макет ракеты-носителя
«Энергия»

J

Как оживить роботов? Секрет раскрыт!J

Подростки окунулись в загадочный мир Николы ТеслаJ

Праздник науки организовал «Газпромнефть-Муравленко»J
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живи интересно

РЕКЛАМА

	ЗЕМЛЯ ТАЛАНТОВ

На Ямале ищут юные дарования

(Начало на стр. 1)
Оценивало конкурсантов стро-

гое жюри. Один из экспертов Артур
Вишенков – молодой, перспектив-
ный артист российской эстрады,
лауреат XI Межрегионального смот-
ра-конкурса патриотической песни
и духовой музыки «России верные
сыны», финалист Международного
телевизионного конкурса вокали-
стов «Start Up – мы зажигаем звёз-
ды», один из победителей конкурса
современной песни о войне и Побе-
де «Помним и благодарим». «Я на
ямалькой земле впервые, – сказал
он. – Вдохновлен, восхищен. Очень
много талантливых детей. Серьез-
ная подготовка со стороны педаго-
гов, за это отдельное спасибо. В це-
лом я доволен, молодцы!»

За кулисами – страх и волнение.
Виктория Сасина, бесспорно, звезда
ямальской эстрады. Девушка зани-
мается вокалом более 10 лет. За
плечами десятки побед в различных
творческих состязаниях. В этом году
она представит округ на молодеж-
ных Дельфийских играх во Владивос-
токе. На «Земле талантов» Виктория
исполняла композицию «Правда Се-
вера» Елены Острокостовой. Это пес-
ня о первопроходцах Арктического
региона, о людях с сильным характе-
ром. Каждый выход на сцену для
юной вокалистки – это испытание и
очередной шаг к победе.

«Каждый конкурс – очень волни-
тельное мероприятие, это заряд но-
вых эмоций, получение нового опы-
та. Безусловно, фестивали такого
масштаба очень влияют на культур-

ную жизнь нашего северного горо-
да», – отмечает юная вокалистка
Виктория Сасина.

Фестиваль определил более
тридцати лауреатов различных сте-
пеней. Самые яркие и одаренные от-
правятся на финал в Москву. Состав
делегации будет сформирован по-
сле окончания всех региональных
конкурсов. «Сейчас идёт процесс от-
борочных туров по всей стране, –
уточнил Артур Вишенков. – Могу
точно сказать, что в финале будут
представители вашего региона». Га-
ла-концерт с участием известных
деятелей культуры и звёзд эстрады
состоится в сентябре.

А участники регионального этапа
Всероссийского конкурса в Мурав-
ленко в очередной раз доказали –
ямальская земля богата талантами.

КОНКУРС

Ирина БУГРИМ. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ


	1
	2
	3
	4
	5
	6
	7
	8
	9
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	17
	18
	19
	20
	21
	22
	23
	24
	25
	26
	27
	28

